

Rapport d'expérience

Informations de bases

Auteur	toganozsoy@gmail.com
Type de mobilité	SEMP
Quand	SA2022, 6 mois
Voie d'études	Histoire
Niveau pendant le séjour	Master, 1ère année
Université choisie	Université de Bogaziçi

Avant le séjour

Inscription	<p>J'ai dû faire une demande de mobilité auprès du service des relations internationales de l'UNIFR. Prévoyez un peu de temps car il faut remplir des documents et en fournir d'autres vous concernant. Ma demande a été acceptée rapidement car il n'y a pas beaucoup d'étudiants qui choisissent la Turquie pour un Erasmus. Ensuite, ma demande a été transmise à l'Université de Bogaziçi sous forme de recommandation. Le service des relations internationales de Bogaziçi m'a ensuite contacté par mail et j'ai dû faire une seconde inscription auprès de l'Université turque. Il y a donc deux inscriptions et il faut être accepté tant par Fribourg que par Bogaziçi. Le temps de réponse du côté de Bogaziçi pour l'acceptation a duré deux à trois mois.</p>
Préparation	<p>Je n'ai pas eu une grande préparation à faire car je connais déjà la Turquie. Pour quelqu'un qui ne connaît pas du tout, je conseillerais d'apprendre quelques phrases clés en turc car ceux-ci ont tendance à ne pas parler d'autres langues étrangères (en dehors de l'université). Renseignez-vous bien sur le taux de change de la lire turque car certains bureaux de change le font à des prix désavantageux.</p>
Visa, autres formalités	<p>Dans mon cas, je n'ai pas eu besoin de faire de visa. Mais c'est une chose qui a pris beaucoup de temps pour des connaissances à moi. Donc prévoyez du temps pour cela et renseignez-vous concernant ce point auprès du service des relations internationales avant même votre arrivée. Il est important d'aller chercher votre carte étudiante à ce même service car celle-ci vous permet d'entrer sur le campus, de payer vos repas à la cantine et d'autres choses encore.</p>

Arrivée dans le pays d'accueil	<p>Comme je viens en Turquie pour les vacances depuis mon enfance, je n'ai pas été perdu et ai rapidement retrouvé mes marques. J'ai été accueilli par de la famille qui habite Istanbul et j'ai pu intégrer le campus très rapidement. Pour quelqu'un d'autre qui ne connaîtrait pas la ville, je suggérerais d'arriver à l'aéroport Sabiha-Gökçen, de prendre le bus (Havas ou Havaist) en direction de la place Taksim, de prendre le métro depuis Taksim jusqu'à Levent et depuis Levent jusqu'à Bogaziçi-Hisarüstü. Il existe des cartes rechargeables appelées « Istanbul kart » qui permettent de payer plus ou moins tous les transports en commun d'Istanbul.</p>	
Impressions générales du séjour	<p>Ce séjour m'a enrichi sur le plan académique car il m'a permis d'étudier des régions du monde qui sont délaissées dans l'enseignement de l'histoire en Europe. De même, Istanbul est une ville qui est par essence historique et a vu de nombreux empires et cultures se succéder.</p>	
Logement	<p>Pour le logement, il faut surtout faire attention aux délais par rapport à celui qui est disponible sur le campus (Superdorm) car les places y sont limitées. Soyez attentif au fait que vous saurez si vous êtes acceptés à Bogaziçi bien après le délai ultime pour réserver une chambre étudiante. Donc renseignez-vous vite sur les logements, bien avant que vous sachiez si vous êtes accepté. Autre point important : la literie n'est pas incluse dans la chambre donc achetez-vous des duvets, coussins, etc.</p>	
Sur place	Coûts	<p>Concernant les coûts, c'est surtout le logement du campus qui peut s'avérer être proche des prix européens. Comme je suis arrivé au moment d'une seconde dévaluation pour la monnaie turque, où 1 franc valait plus ou moins 19 liras turques, le coût de la vie était très bas et un étudiant suisse était avantagé dans ce pays en termes de pouvoir d'achat. Les billets d'avions peuvent être très chers comme très bons marchés. Il faut regarder régulièrement et prendre la bonne occasion.</p>
	Université d'accueil : Informations générales	<p>L'Université du Bosphore est située en face de ce dernier. Elle est donc dans un cadre idyllique, particulièrement le campus sud. La vie y est agréable et il y a un nombre assez conséquent d'étudiants en échange. Tout le monde parle anglais car Bogaziçi exige un niveau B2 au début de chaque nouveau cursus de Bachelor et C1 pour un cursus de Master (sauf pour les étudiants Erasmus. J'ai été accepté avec un niveau B2 en tant qu'étudiant Erasmus Master). Les profs sont encourageants et pédagogiques.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>L'Université de Bogaziçi est la première université publique de Turquie dans les classements du pays. Tous les cours qui y sont dispensés sont en anglais. Dans le domaine de l'histoire, il s'agit probablement de l'un des meilleurs pôles de recherche concernant l'histoire byzantine, ottomane et turque. Le système de notation se fait de notes</p>	

qui vont de AA à F et les cours sont évalués plusieurs fois par des examens au milieu et à la fin du semestre, ainsi que par des travaux écrits. Information très importante : le nombre de places pour chaque cours est limité et il faut donc s'inscrire très rapidement à minuit via le site de l'université ! Renseignez-vous à l'avance et faites très attention à ce que vous soyez prêts lors de l'ouverture des inscriptions. Cela se joue à la minute près.

Pays d'accueil

La Turquie est un pays où les gens sont accueillants et prêts à aider les étrangers. Il fait chaud en été à Istanbul mais assez froid en hiver. Les gens ne parlent pas bien l'anglais en dehors de l'université donc si vous ne parlez pas le turc, la communication sera un peu plus difficile.

Vie sociale, loisirs

Il existe de nombreux cafés-pâtisseries, de nombreuses installations sportives sur plus ou moins tous les campus, ainsi que des cinémas. Rien qu'à l'université, il y a de nombreuses choses à faire, sans parler de la ville qui est extrêmement peuplée et comporte de nombreuses activités historiques ou autres. Des incontournables sont la basilique Sainte-Sophie, la mosquée Bleue Sultan Ahmet, le palais Dolmabahçe ou encore le fameux palais Topkapi. Des voyages d'un week-end dans le reste de la Turquie sont également organisés. Je vous suggère aussi de goûter à la cuisine turque qui comporte une très grande variété et est de très grande qualité. Beaucoup de restaurants sont là pour cela. Mais je vous suggère d'y aller avec des amis turcs que vous serez fait car les restaurateurs peuvent parfois essayer de monter les prix sans vous le dire en voyant que vous êtes étranger.

Commentaires, remarques

Renseignez-vous vite sur les points administratifs de l'Université car tout n'est pas toujours apporté sur un plateau. J'ai essayé de mentionner les points importants afin de vous faire gagner du temps. Si vous avez des questions, j'y répondrai avec plaisir par mail.
